

ANFRAGE

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



15.01.2026

Erfolg von „Schatten Spenden“

In der Abendzeitung vom 05.01.2026 wird berichtet, dass bei der städtischen Kampagne „Schatten Spenden“, bei der Geld für das Pflanzen von Bäumen in der Innenstadt gesammelt werden soll, bisher ein Spendenbetrag „im oberen fünfstelligen Bereich“ zusammengekommen sei¹.

Das Pflanzen eines einzelnen Baumes verursacht, laut Baureferat der Landeshauptstadt München (LHM), „bei ähnlich komplexen Standorten [wie der Altstadt] Kosten im mittleren bis hohen fünfstelligen Betrag pro Baumstandort und Baumpflanzung“². Angesichts dessen, dass die Spendenaktion inzwischen seit August 2025, also bereits mehr als vier Monate läuft und mit großer Berichterstattung eröffnet wurde, erscheint die Spendensumme nicht wirklich überwältigend hoch.

Vor diesem Hintergrund fragen wir den Oberbürgermeister:

- 1) Wie bewertet die Stadtverwaltung den bisherigen Spendeneingang? Erreichen die bisherigen Summen die Erwartungen der Stadt?
- 2) Gab oder gibt es eine Zielmarke, wie viele Spendengelder mit der Aktion eingeworben werden sollten?
- 3) Wie viele Baumpflanzungen sind mit dem bisherigen Spendeneingang zu finanzieren?
- 4) Was hat die Kampagne „Schatten Spenden“ die LHM bisher gekostet? Was wird sie insgesamt kosten?

Manuel Pretzl (Initiative)

Fraktionsvorsitzender

Alexander Reissl

Stadtrat

Hans-Peter Mehling

Stadtrat

¹ <https://www.abendzeitung-muenchen.de/muenchen/mehr-baeume-fuer-muenchen-hier-soll-die-altstadt-gruener-werden-art-1103380>

² <https://schatten-spenden-muenchen.de/faq>